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на первом заседании регио-
нального парламента ново-
го созыва не случилось. По-
давляющим большинством 
думцы поддержали канди-
датуру, которую неделю на-
зад выдвинуло местное от-
деление «Единой России». 
Правда, избранный предсе-
датель сразу пообещал не 
устраивать гегемонию од-
ной партии.   

Выборы 13 сентября обно-
вили состав областного заксо-
брания на 40 процентов. «Ста-
рики» занимают в зале в основ-
ном свои прежние места, «но-
венькие» - кресла выбывших. 
Из 36 депутатов на первом же 
заседании только 33: нет 
Александра Тер-Аванесова, 
Сергея Новикова и Алексея 
Исакова.

В президиуме снова Анд-
рей Бычков. Четырежды экс-
председатель открывает засе-
дание как старейший по возра-
сту. После хорового исполне-
ния российского гимна он за-
мечает, что «прилив новых сил 
- нормальный процесс, кото-
рый дает возможность разви-
ваться». 

Хотя если смотреть с точки 
зрения политической принад-
лежности этих сил, большин-
ство за собой сохраняет «Еди-
ная Россия». Единороссы, на-
поминает председатель об-
ластной избирательной ко-
миссии Михаил Барабанов, 
получили 28 мандатов из 36. 
КПРФ в новом составе пред-
ставляют всего три депутата (в 
том числе единственная дама, 
врач Надежда Шелепова), 
«Справедливую Россию» - два,  
ЛДПР и «Яблоко» - по одному, 
в одиночестве и самовыдви-
женец.

С избранием всех депута-
тов поздравляет глава регио-
на Сергей Ситников и, при-
зывая снизить накал стра-
стей, напоминает: от каждого 
из них жители области ждут 
взвешенных, эффективных 

решений. Депутаты в долгу 
не остаются: тоже поздравля-
ют Сергея Ситникова с из-
бранием. Подаренный букет 
он тут же перевручает даме - 
Надежде Шелеповой.

А дальше снова начинают-
ся выборы, на этот раз внутри 
самой Думы. Своих претен-
дентов на пост председателя 
областного заксобрания выд-
вигают лишь две из четырех 
думских фракций: КПРФ и 
ЛДПР молчат. «Единая Россия» 
называет уже отобранную ре-
гиональным отделением кан-
дидатуру - его секретаря и 
председателя благотвори-
тельного фонда «Единение» 
Алексея Анохина. 

Алексей Анохин сразу заяв-
ляет, что малые фракции «Еди-
ная Россия» не задавит: «Вла-
деющая большинством в Думе 
партия не претендует на геге-
монию. Каждый депутат дол-
жен быть услышан и поддер-
жан, если разделяет интересы 
страны, Костромской области 
и конкретных костромичей». 

Его оппонент - новичок в 
этом составе, руководитель 
фракции партии «Справедли-

вая Россия» Александр Плю-
снин. Он объясняет свое выд-
вижение кратко: партии боль-
шинства должна быть альтер-
натива.

Вопросы кандидатам, а 
точнее, только первому из 
них, задает лишь Владимир 
Михайлов. Он интересуется, 
как повлияет на работу Алек-
сея Анохина в законодатель-
ном собрании то, что он долго 
работал в администрации ре-
гиона. Кандидат уверен: это 
плюс - он прекрасно знает, как 
работают органы исполни-
тельной власти. К Александру 

Плюснину вопросов нет вооб-
ще ни у кого.

В принципе все уже и так 
понятно, но, придерживаясь 
процедуры, депутаты выска-
зываются в поддержку канди-
датов. За Алексея Анохина 
ратуют трое однопартийцев: 
Олег Погуралов, Сергей 
Калашник и Андрей Быч-
ков. Его оппонента от «Спра-
ведливой России» поддержи-
вает лишь коммунист Вале-
рий Ижицкий. 

В своих рядах представите-
ли КПРФ, наверное, не увиде-
ли того, кто мог бы составить 
реальную конкуренцию Алек-
сею Анохину в борьбе за пост 
председателя. Но их поддер-
жка Александру Плюснину ока-
зывается совсем не на руку.  
Наверное, затруднительно ра-
доваться поддержке парт-
структуры, отдельные пред-
ставители которой на прошед-
ших сентябрьских выборах бы-
ли замечены не только в кон-
тактах с либеральным «Парна-
сом», но и дипломатами из 
США. Как и прошедшая кампа-
ния по выборам губернатора, 
происходящее дальше в Думе 

подтверждает: рейтинг комму-
нистов не растет, а скорее со-
вершает обратное движение.

Тайное голосование за кан-
дидатуру ее председателя об-
ходится без сюрпризов (если 
не считать двух испорченных 
бюллетеней). Алексей Анохин 
получает 28 голосов «за», а его 
соперник - только пять. 

Андрей Бычков торжест-
венно уступает место в прези-
диуме. Впрочем, без подарка 
его не отпускают: депутаты 
вручают экс-председателю 
благодарственное письмо и 
сертификат на покупку телеви-
зора для автомобиля. 

Заняв кресло председате-
ля, Алексей Анохин обещает: 
его первыми шагами будут 
стратегические - это консоли-
дация всех сил, как и выполне-
ние программы, с которой 
партия шла на выборы, и пяти-
летнего плана, который пред-
ложил глава региона Сергей 
Ситников. 

Так же, тайным голосова-
нием, думцы выбирают трех 
заместителей председателя. 
И, что неудивительно, Алек-
сей Ситников возвращает се-
бе пост первого заместителя, 

в зоне ответственности кото-
рого - экономика. По его сло-
вам, главное сейчас – это 
предстоящее принятие об-
ластного бюджета при сохра-
нении социальных гарантий.  

Следующие на очереди - 
еще два зама председателя 
Думы, один из которых кури-
рует социалку, второй - госу-

стройство и развитие муници-
палитетов. И здесь может 
быть хоть какая-то интрига: 
кроме единороссов Сергея 
Деменкова и Ивана Богда-
нова, звучит имя занимавше-
го эту должность в прошлом 
созыве Валерия Ижицкого. Но 
он  набирает те же пять голо-
сов (и снова два бюллетеня 
почему-то оказываются не-
действительными). 

Не достается Валерию 
Ижицкому на этот раз и ни 
один из семи думских комите-
тов. Впрочем, сама фракция 
КПРФ получает все же один 

руководящий пост - Вячеслав 
Головников будет отвечать за 
материнство и детство, моло-
дежную политику, спорт и ту-
ризм. «Справедливой России» 
в лице Александра Плюснина  
достается труд и социальная 
политика.  ЛДПРовец Юрий 
Кудрявцев оставляет за со-
бой, как и в прошлом созыве, 
образование и культуру.

Остальные портфели - у 
партии большинства. Андрей 
Бычков - теперь курирует госу-
дарственное устройство и 
местное самоуправление и 
следит за посещаемостью за-
седаний и депутатскими про-
гулами. Олег Скобелкин 
вновь главный по бюджету. На 
Сергее Калашнике - экономи-
ческая политика. На Вадиме 
Курбанове - АПК.

Весьма спокойная, в отли-
чие от избирательной кампа-
нии, процедура распределе-
ния должностей заканчивает-
ся. Депутатам остается ре-
шить, кому предстоит трудить-
ся в парламенте что называет-
ся в отрыве от производства, 
то есть на профессиональной 
постоянной основе. 

Председатель так работает 
само собой. Остается еще во-
семь мест, на которые подано 
девять заявлений. Валерий 
Ижицкий, оставшийся без по-
ста, сразу исключает себя из 
списка. Из замов председате-
ля на освобождение от основ-
ной работы не претендует 
лишь Алексей Ситников. Даль-
ше в принятом списке - пред-
седатели комитетов и единст-
венный зам председателя ко-
митета Михаил Козлов.

В Совет Думы, который 
создается для рассмотрения 
отдельных вопросов ее дея-
тельности, уже автоматом 
включают председателя пар-
ламента, его замов, предсе-
дателей комитетов и руково-
дителей фракций. Правда, 
когда аппарат приносит под-

готовленный документ, ока-
зывается, что все забыли про 
Сергея Калашника. Справед-
ливость восстанавливает 
бдительный сосед «потерян-
ного» по депутатскому месту  
Михаил Козлов.

Депутаты расходятся, ка-
жется, вполне довольные. 
Впрочем, они соберутся уже 
скоро: в конце октября ново-
му составу предстоит прини-
мать бюджет, а он будет не-
простым. 

Виктор СМИРНОВ
Фото Сергея Челышева

Эффективной 
и работоспособной -
такой, уверены эксперты и сами депутаты, 
будет областная Дума шестого созыва

Своих претендентов на пост председателя 
областного заксобрания выдвигают лишь две из четырех 
думских фракций.

Депутаты вручают экс-председателю благодарственное 
письмо и сертификат на покупку телевизора 
для автомобиля. 

Цветы и благодарность 
от нового председателя покидающему пост
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Сергей СИТНИКОВ, 
глава Костромской области:

- Поздравляю депутатов с высоким дове-
рием, которое им оказано. Работать нам вме-
сте предстоит в непростых условиях. Призы-
ваю снизить накал страстей, который был во 
время избирательной кампании, и отказаться 
от разного рода околополитических историй, 
связанных либо с личными интересами, либо 

с интересами узкой группы лиц. Напоминаю, что мы все из-
браны для того, чтобы работать на благо людей. И прошу депу-
татов немедленно начать работу над законом о поддержке 
старшего поколения. 

Алексей АНОХИН, председатель 
Костромской областной Думы:

- Областная Дума - отдельная структура и 
будет работать как самостоятельный орган 
власти. Но, безусловно, необходимы усилия 
всех структур и органов власти, местного само-
управления, чтобы решить стоящие сегодня за-
дачи. Мы будем делать это вместе. И я надеюсь 
на инициативность, работоспособность, ре-
зультативность деятельности каждого депута-

та. Парламент должен работать ради одной цели - укрепления 
нашей области, повышения качества жизни ее жителей. 

Андрей БЫЧКОВ, председатель комитета 
по государственному устройству 
и местному самоуправлению, депутатской 
деятельности, регламенту 
и информационной политике Костромской 
областной Думы: 

- Я удовлетворен тем, что пост председате-
ля занял Алексей Анохин. Он не только человек, 
хорошо знающий область, но и большой про-
фессионал, доказавший свою компетентность 

на многих ответственных должностях. Его опыт будет способст-
вовать сохранению и приумножению лучших традиций костром-
ского парламентаризма. А впереди нас ждут большие задачи и 
серьезная работа.

Алексей СИТНИКОВ, 
первый заместитель председателя 
Костромской областной Думы:

- Я осознаю всю меру ответственности, за-
няв этот пост. Уверен, что в новом созыве все 
мы сможем работать достойно и с максималь-
ной отдачей. Будем стремиться к тому, чтобы 
каждый закон был ориентирован на достиже-
ние осязаемого результата в каждой конкрет-
ной отрасли или сфере. Наша цель – рост бла-
госостояния жителей региона. 

Михаил КОЗЛОВ, руководитель фракции 
«Единая Россия» в Костромской областной 
Думе: 

- Все представленные в областной Думе 
партии декларируют то, что они работают на 
благо Костромской области - разногласий в 
этом нет. И все депутаты - люди самодоста-
точные. Предложат аргументированные и 
взвешенные решения - наша фракция с ними 

согласится. Если все усилия направим по одному вектору, мы 
добьемся результата.

Юрий КУДРЯВЦЕВ, руководитель 
фракции ЛДПР в Костромской областной 
Думе:

- Да, сейчас в нашей фракции один че-
ловек, но за ним стоит вся партия. ЛДПР 
занимала, занимает и будет занимать до-
стойное место в политической палитре ре-
гиона. 

Дмитрий БОДРИН, 
депутат Костромской областной Думы, 
фракция «Справедливая Россия»: 

- Как депутат, я намерен более эффектив-
но и оперативно выполнять наказы избирате-
лей. Чтобы во дворах было чисто, в квартирах 
тепло и уютно, в районах был порядок.

Надежда ШЕЛЕПОВА, 
депутат Костромской областной Думы, 
фракция КПРФ:  

- С хорошим настроем начинаю работу в 
Думе. Хотя я единственная представительни-
ца слабого пола, мне здесь комфортно. По-
скольку я врач, основной своей задачей вижу 
работу, которая касается здравоохранения. 
Думаю, моим пациентам так смогу принести 
еще большую пользу.
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Костромская областная 
Дума шестого созыва
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28 
мандатов

«Единая Россия» 
получила - 

КПРФ -

«Справедливая 
Россия» -

ЛДПР - 

«Яблоко» -

Самовыдвиженцы -

Совет Думы составили: 
Алексей Анохин, Алексей Ситников, 
Сергей Деменков, Иван Богданов, Андрей 
Бычков, Олег Скобелкин, Юрий 
Кудрявцев, Сергей Калашник, Вадим 
Курбанов, Александр Плюснин,  Вячеслав 
Головников, Михаил Козлов, Валерий 
Ижицкий

В областной Думе семь профильных комитетов:

Комитет по государственному 
устройству и местному 
самоуправлению, депутатской 
деятельности, регламенту 
и информационной политике. 
Председатель Андрей Бычков, 
заместитель Михаил Козлов.

Комитет по бюджету, налогам, 
банкам и финансам. 
Председатель Олег Скобелкин, 
заместитель Алексей Исаков.

Комитет по экономической, 
промышленной политике 
и предпринимательству. 
Председатель Сергей Калашник, 
заместитель Дмитрий Зафиров.

Комитет по агропромышленной 
политике, развитию сельских 

территорий, природным 
ресурсам и экологии.  
Председатель Вадим Курбанов, 
заместитель Василий Комиссаров.

Комитет по здравоохранению, 
социальной политике и занятости 
населения.  Председатель Александр 
Плюснин, заместители  Надежда 
Шелепова и Александр Леонов. 

Комитет по образованию 
и культуре, делам архивов.  
Председатель Юрий Кудрявцев, 
заместитель Алексей Баранов.

Комитет по вопросам материнства 
и детства, молодежной политике, 
спорту и туризму. 
Председатель Вячеслав Головников, 
заместитель Дмитрий Грибков.

андатов

диная Россия» 
лучила - 

КПРФ -

«Справедливая
Россия» -

Самовыдвиженцы -

На постоянной освобожденной 
основе работают девять человек:  
Алексей Анохин, Андрей Бычков, Сергей 
Деменков, Иван Богданов, Олег 
Скобелкин,  Александр Плюснин, Юрий 
Кудрявцев, Вячеслав Головников, Михаил 
Козлов


